
平成 29年度 第 3回図書館協議会 

開催日時 2018年 2月 23日（金）午後 1時 30分～ 

開催場所 西合志図書館 集会室 

  出席委員 
田中芳行 緒方紀江 小池愛子 米本千紗子 正泉寺秀人 

松永公明 緒方幸代 上村りえ子 豊永喜代美 

  欠席委員 高本孝一 若杉弘文 戸浪佳寿子 

  

職務出席者 

及び説明者 

生涯学習課        課長 北里利朗 

                 班長 栗木清智 

                 主幹 森田由貴恵 

合志市立図書館     館長  上原哲也 

               統括責任者  緒方初美 

               副統括責任者 萩原千里 

               副統括責任者 小西章子 

               司書（書記）   鍬田早希 

オブザーバー 

こうし未来研究所 事務局長 柏尾智之 

開催形態 公開  傍聴者 上田欣也 

議題 

次第 

1.開会 

2.会長あいさつ 

3.議題     （1）「平成 29年度合志市立図書館事業報告」について 

         （2）「平成 30年度合志市立図書館事業計画」について 

         （3）その他 

           ・図書館協議会委員の任期について 

           ・ヴィーブル図書館の開館について 

           ・その他 

4.その他 

5.閉会 
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平成 29年度合志市立図書館事業報告について説明 

報告書は平成 30年１月 30日現在となっています。 

主な事業について 

春のワクワクおはなしデーは、御代志市民センターと西合志館で行いました。今までは

ヴィーブルで開催していましたが、今年度は初めて西合志館で開催。今後も、西合志館

で行っていく予定です。 

秋の図書館探検隊は、今までは宿泊していましたが、今回は地震の関係で日帰りで午

後 9時まで行い、20名の参加がありました。 

新しく始めた事業として、ビブリオトークがあります。季節に沿ったテーマで絵本につい

てのブックトークを行いました。 

読書活動推進事業について報告書に沿って説明 

 

ここに書いていない新規事業として、夜のテーブルトークを行いました。ここにいらっし

ゃる緒方エッグファームの緒方さんや近くの木工職人のブランクさん、フランス滞在経験

のある牧野内さんにお願いし、延べ 90 名程の参加がありました。3 月 1 日に最後のテー

ブルトークがありますので是非ご参加ください。 

図書館管理運営事業として、蔵書点検はヴィーブル館のみ 3 月 12 日から開館までに

行います。西合志館と泉ヶ丘館は平成 30年度に行う予定です。 

 

図書館管理運営事業・天文台管理運営事業について報告書に沿って説明 

 

事業報告について質問です。秋の図書館読書探検隊について、報告書の内容の欄に図

書館に「宿泊」とありますが、宿泊はしなかったのですよね？ 

 

はい。図書館に「滞在」に訂正します。 

 

よろしくお願いします。夜のテーブルトークは報告書に書いてないが、図書館事業ではな

いのですか？どこが主催されているのですか？ 

 

今年度は NPO法人 BIB こうしで実施しています。 

 

来年度は事業計画に入るのですか？ 

 

入る予定です。 

 

私も前回参加しましたが、なかなか良い事業だと思います。 
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松永委員 

平成 30 年度図書館事業計画について、配布資料の（案）が抜けておりましたので訂正し

ます。秋の図書館読書探検隊については、30 年度はまた宿泊し星空観察等できるような

方向で計画していきたいと考えています。 

日本の伝統継承講座を新たに加えています。29 年度は羽子板を作りましたが、今後も

羽子板作りを続けていきたいと考えています。また参加者の需要をみながら進めていき

たいと思います。30 年度はヴィーブルが開館するのでヴィーブルを含めた計画になって

います。 

 

事業計画書（案）に沿って説明 

 

4月からヴィーブルが稼働ということで平成 30年度が本格スタートと考え、市民の皆様

の要望に応えられるよう頑張っていきたいと思います。また、天文台事業につきまして、

昨年の 9 月合志技研工業様から支援金を頂き、備品等を購入しており「合志技研プレゼ

ンツ」を追加し、広報等でもお知らせしています。 

 

4 月からヴィーブルが開くということで今年とまた違った活動になると思います。日本の伝

統継承講座というのが今年からあるようですが、予想される人数や材料費等は計画され

ていますか？ 

 

はい。指導者はこちらの職員で、板を購入しそれに和紙等の飾りをつけるというもので

す。予算も付けてあります。親子連れで参加され大変喜ばれました。 

 

ヴィーブルが開館しますが、中の基本的な配置など変わったところはありますか？ 

 

地震により AV視聴コーナーがなくなり、空間が開いたのでそこにテーブルやソファを置き

ました。 

 

視聴覚機材など新しく購入したものはないのですか？ 

 

特にありません。一つ変わったことは LED照明になったことです。 

 

図書館まつりについてですが、会場が西合志図書館になっていますが、ヴィーブルでは

ないのですか？ 

 

ヴィーブルでは合志市の文化フェスティバルに参加する形で行っていました。今年度もそ

の方針です。 

 

図書館協議会についてですが、年に 3 回行っており、来年度にも同じ議題で 3 回計画さ
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れていますが、毎回同じ議題で行う必要がありますか？必要なら違う議題を入れるなど

内容の検討はできませんか？ 

 

今回と来年度第 1回が 30年度事業計画ということで重複しているので、次回の開催まで

変更等あれば報告するということにします。次回の議題としては主に管理運営体制につ

いてということで行いたいと思います。他にもご意見ご要望等あれば計画に入れていきた

いと思います。 

 

4 月からヴィーブルが開きますので、協議会委員にも足を運んでもらって、第 1 回協議会

では 2 か月間のヴィーブルの実績などついて意見を出して頂き今後に役立てていければ

意義があると思います。 

 

図書館協議会の開催場所は西合志図書館になっていますが、委員の皆さんの見学も兼

ねてヴィーブルに変更することはできませんか？ 

 

ヴィーブルで開催できないことはありません。第 1回目はヴィーブル開催の方が委員の皆

様に見て頂けるなど意義があると思われますのでこれから検討します。 

 

西合志図書館が拠点ということでこちらでされていると思いますが、３回中 1 回くらいはヴ

ィーブルで行うのも意義があるかと思います。 

 

日本の伝統継承講座で羽子板を作られるということで、文化協会の子どもたちが着物を

着て、できた羽子板で踊るというのも華やかでいいかなと思います。 

 

それでは双方話し合って検討してください。 

 

はい。 

 

西合志図書館とヴィーブル図書館の蔵書、選び方は同じようにしているのですか？ 

 

選書については今年度から集中選書ということで西合志館で一括して購入しており、重複

しないようにしています。 

 

2館あるならそれぞれ特色を持たないと、2館必要なのかということになるので、住み分け

など将来的にそのあたりも考えながら進めていった方がいいと思います。 

 

そのように進めていきたいと思います。 
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南の方も、人口がかなり多く図書館の利用も多いので一つにまとめられると困るという意

見も多々あります。特色を持たせるということについてですが、その場合利用者は使い易

いのかなど考え方の違いもあるので十分検討してもらいたいと思います。 

選書と購入数についてはどのような考え方ですか？ 

 

 

予約が多数の本については複本で購入することもあるし、児童書や調べ学習の本につい

ては必要であるので複本購入しています。その都度検討していますが基本的には一冊で

す。 

 

是非ヴィーブルに足を運んで頂き、次回の協議会で意見を頂きたいと思います。では議

題(3)その他の図書館協議会委員の任期についてお願いします。 

 

委員の方の任期は 3 月までとなっていますが、各種団体代表の方はまた選出していただ

けると思いますが、学識経験者の方は引き続き 4月以降もお願いしたいと思っています。 

 

 

ヴィーブル図書館の開館についてお願いします。 

 

お手元に配布した 3月、4月のカレンダーをご覧ください。ヴィーブル図書館は 4月 8日開

館となっています。3 月 12 日～15 日の休館中にシステムの更新を行います。また、新し

い移動図書館車が 3 月 16 日に納車され、20 日から新しい移動図書館車で回ることにな

ります。図書館だよりや広報でお知らせしています。 

 

ヴィーブルの開館について、何かセレモニーなどはありますか？ 

 

ヴィーブル自体の工期が 3月 16日までになっています。4月 8日の朝から式典を行いま

す。子どものバレーの招待試合と、午後はドレミの広場の公演を計画しています。また、

先ほどからお話に出ていますが、あくまでも復旧工事ですのでほとんど元の通りです。若

干の変更点として、パソコン室が軽運動のできる部屋に変わったことと福祉会館のレイア

ウトが少し変わったことです。改良はできていませんのでご了承ください。 

 

 

図書館のオープン事業として、熊大 OBの方にマンドリン演奏と昔話をしていただきます。

場所は多目的室で、午後からです。（後に、ドレミの広場と重なるため午前 11 時からと修

正） 

 

アンケートによる改善点について別紙資料の説明。 
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勉強スペースの充実ということで集会室を一般開放していく予定で検討しています。西合

志館南側の向かい合わせの席についてはアクリル板の仕切りを設置し好評を得ていま

す。 

 

生涯学習課からご案内です。子ども読書活動策定委員会で協議したことをもとに第 3 次

子ども読書活動推進計画が完成しました。配布資料のカラーのポスターは拡大コピーし

たものを合志市の保育園・幼稚園・学校等へ掲示していただくように依頼したいと考えて

います。 

委員の皆様のお手元に平成 30・31 年度の図書館協議会委員についてお願いの文書

を置いています。ご承諾いただける方はサインと捺印を頂き生涯学習課までお願いしま

す。 

 

配布資料の「アンケートからの利用者の意見」から質問です。セルフ貸出機の充実とあり

ますが、セルフ貸出機はあるのですか？自分で貸出できるのですか？ 

 

セルフ貸出機はあります。自分で貸出ができます。 

 

ロビーに飲み物があればというのは西合志図書館のことですか？ 

 

そうです。 

 

他にないようですので、以上で終わります。 

 

閉会のあいさつ 

 


